

## 8 talents peuvent-ils se diviser en trois ? Yonathan

### 8 talents peuvent-ils se diviser en trois ?



**dimanche 19 novembre 2017 33ème dimanche du Temps Ordinaire**

Sur la table il y a « 8 talents soit 8000 € en jeu ! » La question est : comment 8 talents peuvent-ils se diviser en trois ... actionnaires = 2,666 « 2 talents » pour les deux bons actionnaires et ...0,666 pour le dernier ?

666 = le chiffre du mal... de la bête immonde... pour le dernier actionnaire nul et bon à rien, juste à être jeté dehors dans les ténèbres ; là il y aura des pleurs et des grincements de dents ! le partage est rarement égalitaire !

La revue du Cinéma titre « 8 talents nominés pour Cannes 2018 ! » Un talent ? Oui une disposition, naturelle ou acquise, un don, une présence ! En grec avoir du talent c'est avoir du «Poids»(talent=26 kg env. avant d'être monnaie !)

Alors Jésus ne nous ferait-il pas passer du talent-euro, visible, convoité... toujours à protéger... à nos talents-«poids personnel »- et capacité intérieure, discrète, secrète à révéler !

La parabole des talents nous provoque à faire fructifier les dons confiés par Dieu et à savoir, au bon moment lui en rendre compte !

Tout le contraire de les placer dans un coffre fort à la banque.. Certes ils ne se perdraient pas mais ils ne produiront rien ! Les dons, la parole.... ne peuvent être envisagés dans une conception bancaire de la foi !

Et bonne nouvelle : nous ne serons pas jugés aux « montants bruts » que chacun aura dégagés par son activité mais bien d'avantage à sa capacité à fraterniser !

F de S nous dit de ne pas se préoccuper du pourquoi Dieu donne plus à l'un qu'à l'autre; 'aimez seulement Dieu pour ce qu'il fait même si vous ne comprenez pas aujourd'hui.' Faites confiance : « Dieu appelle chacun et confie ses biens... »

La Revue l'Évangile aujourd'hui titre « Trois actionnaires !» Mieux que talents ou dons personnels ce titre met sous nos yeux... l'Homme et Dieu !

Les talents sont confiés « donnés gratuitement »... et jamais repris, même à la fin il y a la promesse de plus grands biens encore : «je te confierai beaucoup de biens ; entre dans la joie de ton seigneur.»

Donné c'est donné ! Alors notre question est celle-ci : « Suis-je conscient du don de Dieu ?

Soit je suis « bon actionnaire » et conscient de ce cadeau pour prendre infiniment soin de ce don accepté!

Soit je suis « mauvais actionnaire » ne me sentant pas vraiment propriétaire du don disant à Dieu :

« Tiens tu m' as donné ce cadeau, je te le rends, il est à toi... »

Dieu comme le maître à son retour n'attend pas le bilan (tel une Ag d'association) qui rend compte !

Il attend une parole « le compte rendu » de ma vie vécue « Voilà, Seigneur, je suis fier de ce que j'ai fait pour toi pour mes frères

En conséquence nous déclarons à l'issue de cette méditation :

1- Que nous n'appellerons plus jamais cette parabole « Parabole des talents » mais « paraboles des trois actionnaires » de la grâce de Dieu !

2- Que c'est à toi et chacun de nous que pense Jésus toujours à l'affut d'êtres de talents : 12, 72, et bien plus, hommes et femmes ! « Par ton Baptême c'est toi qui sauras l'honorer ou l'oublier... c'est-à-dire, laisser mourir l'Église et le monde ou au contraire leur donner un souffle neuf ! »

3- Que c'est à toi « de peser » « d'avoir du poids » du talent, de la valeur, pour le projet d'Amour de Dieu dans le monde !

Et s'il t'arrive de le décevoir ou te décevoir toi-même, sache qu'il n'imagine pas que tu puisses dilapider tous tes dons au point de ne pouvoir revenir à Lui qui ne condamne pas et ne s'éloigne jamais !

Tu as bien vu, en effet, qu'il n'y a pas dans la parabole d'actionnaire qui reçoive et perde ou dépense, dilapide tout !

---

### Évangile (Mt 25, 14-15.19-21)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples cette parabole : « C'est comme un homme qui partait en voyage : il appela ses serviteurs et leur confia ses biens. À l'un il remit une somme de cinq talents, à un autre deux talents, au troisième un seul talent, à chacun selon ses capacités.

Puis il partit. Longtemps après, le maître de ces serviteurs revint et il leur demanda des comptes. Celui qui avait reçu cinq talents s'approcha, présenta cinq autres talents et dit : 'Seigneur, tu m'as confié cinq talents ; voilà, j'en ai gagné cinq autres.'

Son maître lui déclara : 'Très bien, serviteur bon et fidèle, tu as été fidèle pour peu de choses, je t'en confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton seigneur.' » – Acclamons la Parole de Dieu.

Vendredi 17 Novembre 2017